Le bien-être psychologique à la retraite : une comparaison France-Québec Mélanie Drouin 18050141

Sommaire

L'objectif de cette étude est d'évaluer les différences interculturelles entre les retraités français et québécois sur huit indicateurs de bien-être psychologique (B- \hat{E} P). L'influence de variables socio-démographiques, tels que le sexe et la durée de retraite des participants, a aussi été considérée dans cette étude. L'échantillon (M=58.1 ans) se compose de 95 retraités (69 hommes et 26 femmes) provenant de la région de Tours en France et de 127 retraités (54 hommes et 73 femmes) provenant de la région de Trois-Rivières au Québec. Tous les participants ont pris leur retraite entre 50 et 65 ans. Des analyses de régression multiples ont été effectuées sur chacune des dimensions du B- \hat{E} P. Les résultats indiquent que les différences interculturelles sont des éléments importants à considérer puisque la nationalité influence trois des huit indicateurs de B- \hat{E} P et ce, même après avoir été entrée en dernier dans l'équation de régression.

7 juin 2004